

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XIV.—NUM. 1004 DE LA MAÑANA. MADRID.—SABADO 15 DE JUNIO DE 1861. ORIGINALES. DEBENJA. NUM. 1

EDICION DE LA MAÑANA

Es tan satisfactorio el estado de S. M. la Reina y de S. A. R. la infanta doña María del Pilar, que desde ayer han cesado los partes que acostumbraba enviar a la mayordomía de Palacio el primer médico de cámara.

Por real orden de 11 de junio se ha prorrogado por cuatro meses el plazo de doce primeramente señalado para la duración del actual servicio provisional para la conducción de la correspondencia entre la Península y las islas de Cuba y Puerto-Rico, y disponer de las expediciones salgan de Cádiz y de la Habana en los mismos días y con periodos iguales a los en que vienen verificándose durante todo el corriente año.

A fin de proteger y dar toda la animación posible al comercio exterior no menos que al interior del archipiélago filipino, se ha mandado por real orden de 11 del actual que todos los géneros de algodón de la especie de los á que se refiere la innovación hecha por la administración de aduanas de Filipinas aduenden en estas islas los derechos de importación con arreglo a la práctica existente antes de la espresada mudanza: ora estuviesen introducidos ya á consumo a la fecha del decreto de la Intendencia de 23 de enero último; ora se hallasen en los depósitos de la Aduana en la bahía de Manila; ora, finalmente, hubiesen salido de Europa antes ó despues del 31 de marzo siguiente, y se presenten á despacho antes de la reforma de sus avalúos; siendo la espresa voluntad de S. M. que la superintendencia de Hacienda, sin perjuicio de impulsar y ejecutar la reforma de todos los demás avalúos, mande verificar y plantear esta inmediatamente, dando cuenta en seguida de haberla llevado á cabo, y no tolerando demora alguna de parte de las corporaciones que deban proponerla.

Se ha resuelto que no puede concederse la autorización general é indeterminada que pretenden D. José Grané y otros, de Barcelona, para establecer sociedad de socorros mútuos entre la clase obrera de dicha ciudad, si bien tienen espedito su derecho, como cualesquiera otros españoles, para promover la formación de los oportunos expedientes, á fin de que se les permita crear sociedades de socorros mútuos.

D. Pedro Esteban de Tebar, ha sido autorizado para practicar en el término de un año los estudios de rehabilitación del pantano de Lorca, en la provincia de Murcia, sin perjuicio del derecho de preferencia que pueda haber adquirido el baron de Guyon en virtud de lo resuelto por real orden de 16 de mayo último. Igualmente ha sido autorizado D. Manuel de la Fuente Andrés, senador del reino, por el término de ocho meses para verificar los estudios de un ferro-carril que partiendo de Aranda

de Duero, empalma en el punto mas conveniente con la línea de Valladolid á Burgos; tambien se ha concedido autorización á D. Antonio Mir para que, salvo el derecho de propiedad, y sin perjuicio de tercero, aproveche las aguas del arroyo llamado de San Romá de Abela como fuerza motriz de un molino harinero.

Por el ministerio de Marina se ha resuelto que á los aspirantes del colegio naval se les empiece á contar sus servicios desde el día en que cumplan doce años de edad si son hijos de oficiales de la Armada, y desde la de catorce si lo son de paisano.

En el de mayo próximo pasado ha prestado el Moate 1,168,260 rs. á 3,474 personas; entre estas figuran 1,578 partidas por cantidades desde 10 á 100 rs. En el mismo se han desempeñado 3,384 partidas, reintegrándose su tesorería por este concepto de 1,088,790 rs., y por la venta en la sala de almonedas de 137 partidas de 45,400 reales. Los dueños de las alhajas vendidas en el citado mes han sido beneficiados en la subasta celebrada en los días 29 y 31 del mismo, por exceso del producto en su venta, en 32,087 rs. y 10 cént., cuya suma queda á disposición de dichos interesados por espacio de 10 años.

Anteayer salió de Madrid para Vitoria el digno diputado D. Ramon Ortiz de Zárate, en compañía de su familia. Les deseamos buen viaje.

La prensa periódica de la provincia de Murcia, sigue ocupándose con calor de la vital cuestión para aquella comarca del ferro carril de Albacete á Cartagena. Las corporaciones municipales, siguiendo el impulso del espíritu general de los pueblos redactan exposiciones uniendo sus voces á la de la provincia en demanda de que se haga la vía por el trazado que marca la ley.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de ayer alcanzan al 11 y segun ellas el 10 estaba el trigo en Oviado, de 60 á 72; en Murcia, de 60 á 75; en la Coruña, 14 1/4 ferrado; en Cartagena de 58 á 62; el 11, en Sevilla, de 49 á 62; en Jerez, de 53 á 62; en Granada, de 50 á 56; en Capillas, de 40 á 41.

La cebada estaba á iguales fechas en Oviado de 42 á 48; en Murcia, de 26 á 31; en la Coruña, á 13; en Cartagena de 25 á 26; en Sevilla, de 32 á 34; en Jerez de 32 á 36; en Granada, de 36 á 39.

El maiz en Oviado, de 51 á 56; en la Coruña, á 12 1/2; en Jerez, á 49; en Granada, de 54 á 58.

El aceite en Cartagena, de 62 á 63; en Sevilla, á 47 1/4; en Granada, de 53 á 54.

Anuncia un periódico, que la intervención general militar se está ocupando con una asiduidad inusitada en los ajustes del ejército de Africa en el periodo de nuestra última campaña; y que calculándose insuficientes las horas de oficina para terminar

este importante trabajo, tan pronto como el gobierno desee, se han establecido otras extraordinarias de noche para asistir á las oficinas, de modo que los empleados en dicha dependencia dedican diez horas diarias á las tareas de su incumbencia.

Se va á establecer el telegrafo eléctrico entre Malta y Alejandría. Los puntos definitivamente elegidos en la costa de Africa para fijar el cable sub-marino son Bengazi y Tripoli.

La confederación de Sar América ha empezado á alistarse para su ejército. Trescientos de estos salvajes habian llegado á Petersburgo. Los manda el general Jackson. Jamás, dice un periódico de aquel país, se habia visto en este continente una reunión de hombres de aspecto tan formidable. No hay uno cuyo talla baje de seis pies ingleses, y todos tienen el aspecto de verdaderos Sansones. Su arma predilecta es la carabina, á la que están acostumbrados desde la infancia y que manejan con gran habilidad. Ademas llevan un tomahawk y un cuchillo. Tambien la confederación del Norte organiza un cuerpo de indios al mando del ex jefe Kal-Gec-Gah-Boug, hoy misionero protestante y conocido por Jorge Capway.

El 24 del corriente se reúne el capitulo de caballeros de la orden de San Juan de Jerusalem para celebrar la funcion anual de su santo titular en la iglesia de San Francisco, estando encargado del sermón el distinguido orador D. Pio Hernandez fralle.

Dice *Independencia*, periódico de Oporto, que los portugueses harian mejor en ocuparse en el estudio del suelo, la industria y las condiciones de España para utilizar su vecindad en las transacciones comerciales, que en ocuparse en excitar el odio popular contra los españoles.

Una carta de Turin, dice, hablando de los últimos momentos del conde de Cavour: se sabe que él pidió la confesion, que el quiso que le administrara los Sacramentos el cura de su parroquia, y que le suplicó no le abandonara hasta el último instante. «De lo que de todos modos puedo yo responderos, es de que el buen sacerdote ha dicho á todo el mundo que el conde de Cavour ha muerto como un verdadero católico, y que solo desearia que todos los cristianos murieran de ese modo. Cuando se preguntó al conde de Cavour si queria que se le trajera el Santo Viático solemnemente ó sin pompa, respondió con gran fervor: *Quero recibirlo con la mayor solemnidad.*»

Las cartas de Castilla nos dicen que en Capillas ha habido pocas operaciones en granos habiendo fluctuado los precios entre 40 y 41 rs. las 94 libras; pues si bien hay labradores que no quieren bajar de 41 el peso hoy no seria mas de 92 ó 93 libras por fanega.

Los precios de la seda en Murcia eran los siguientes el día 10: Alducar, 45 á 43 reales libra; conchal superior 76 á 80, inferior 70 á 74; medio conchal 80 á 84, candengo 102 á 105, basto piamontes 56 á 58.

Comprendemos que cuando los ánimos se hallen exaltados, y esta exaltación sea motivada por una causa justa, se refleje en la palabra el estado del espíritu y sea por lo mismo mas fuerte, mas energética que de ordinario; pero nunca agresiva y descortés, porque entonces parece como que la falta de razon quiere encubrirse con la desatención de la frase. A nuestro apreciable colega murciano *La Paz*, le recomendamos que reflexione un poco sobre el párrafo que nos dedica en su número del día 11, y estamos seguros de que si le hace con alguna calma comprenderá que se ha dejado llevar demasiado del ardor que hace días le comunica la importante cuestion que viene debatiendo sobre la construcción de la vía férrea que ha de unir aquella provincia con la corte, y que el suelto pudiera muy bien inducir á la creencia de que la razon no es la base que presta fortaleza y buen derecho á la provincia de Murcia si hubiéramos de atenernos á las palabras descomedidas de él. Por fortuna *La Correspondencia*, por su indole especial, no controvierte ni discute, y en este asunto como en todos los que se rozan con los intereses particulares y generales, procura dar á conocer las opiniones que se manifiestan en pró y en contra, y se guarda muy mucho de prejuzgar las cuestiones, á lo que por otra parte no le da derecho su perfecta neutralidad.

La nacion tiene un gobierno que está llamado á resolver en cuantos asuntos de esta indole se promuevan; y claro es que el gobierno que vela por la justicia y el derecho, resolverá lo que en su concepto crea mas conveniente á los intereses de los pueblos. Cuando esté fallo recaiga lo diremos al público como hemos dicho, y *La Paz* debia tenerlo presente, cuantos pasos y gestiones ha dado y ha hecho la provincia de Murcia sin masifester nuestra opinion, porque volvemos á repetirlo: *La Correspondencia* no ha querido ni quiere dejar de ser lo que ofreció al publicarse; esto es: órgano de publicidad, pero no de polémicas y debates.

Para terminar de una vez, diremos á *La Paz*, que recorra con detenimiento las columnas de nuestro periódico, y nos vaya citando los escritos en que hayamos demostrado opinion alguna decidida en pró ó en contra de la cuestion de la vía férrea. Hagalo así y se convencerá de que *La Correspondencia* no ha fatado á sus promesas porque de haber querido mezclarse en la polémica lo hubiera hecho franca y decididamente, sosteniendo el derecho allí donde su razon lo hubiera indicado que existía.

El marqués de Miraflores ha padecido es-

tos últimos días una ligera indisposición que no le impedirá, como se creia, poder despedirse de Su Santidad. Habiendo tenido noticia Pio IX del estado delicado del marqués, y deseando verlo una vez mas antes de su partida, dispuso que para el caso de que tuviera alguna dificultad en subir la escalera de palacio, hallaria una silla de manos en el patio del Vaticano para trasladarlo hasta las habitaciones de Su Santidad.

El meeting que los *patricios* de Lisboa querian celebrar y el gobierno ha prohibido, tenia por principal objeto aprobar un proyecto de representación á la cámara de diputados. Hé aquí un parralillo de tal proyecto: «El país espera mucho de sus representantes. Plegue á Dios que esta esperanza no sea vana y que el pueblo pueda siempre abstenerse de recurrir á la última razon de los pueblos. Haciéndose cargo *A Independencia*, periódico liberal, de esta amenaza, dice: Hallamos un precedente peligroso en hablar así en nombre de un pueblo de cualquiera ciudad, en un documento que no está redactado por hombres elegidos por ese pueblo. En el sistema representativo la mision procede del voto.»

El consejo de oficiales generales celebrado el 10, ha absuelto por unanimidad al capitán D. Mateo del Peral, á quien, aunque muy levemente, se acusaba en la causa seguida contra dos tenientes del provincial de Alcalá.

Parece, segun indica un periódico, que por algunos ingenieros de montes se ha formulado el proyecto de que el Estado adquiriera en propiedad y administre por sí todos los montes que deben ser objeto de la desamortización, con arreglo á la ley de 1859; proyecto que se estudia hoy en las oficinas de Hacienda.

Uno de nuestros colegas dice anteayer en despacho de París, que es cosa decidida el reconocimiento en principio por parte del emperador Napoleon, del reino de Italia, y que con acuerdo del gobierno piamontés se ha aplazado de nuevo la evacuacion de Roma.

Los fondos españoles han tenido el día 11 de este mes los siguientes precios en la Bolsa de París: 3 por 100 exterior, 50 1/4, ó sea con 1/8 de baja sobre el día anterior; 3 por 100 interior, 48 1/2 á 3/4, ó sea al mismo precio que en la cotizacion del 10; en la diferida no hubo operaciones. En la de Londres continuó cotizándose la divisa española á 43.

Son varios los periódicos que copian á yer los despachos telegráficos de Cádiz que anteayer publicó *La Correspondencia* y que son de la exclusiva propiedad de este diario, sin citar el origen de los mismos. Estaríamos en nuestro derecho haciendo valer nuestras justas reclamaciones por la vía judicial; pero preferimos dirigirnos amistosamente á nuestros colegas suplicándoles

LA DUQUESA DE EPONNES.

ORIGINAL DE LA CONDESA D'HAS. TRADUCIDA POR LA Señorita Doña Juana Garcia Balmaceda.

Amigo mio: No me riñais al saber que os he engañado. No nos veremos tan pronto, porque tengo una mision secreta que cumplir y tardará en darle cima, sino perezo en ella: si sacumbo, el doctor lleva mi testamento, cumplid mi última voluntad y rogad por mí. Mi tio ha salido con pliegos del rey de Prusia para el conde de Provence y ambos tardaremos en llegar á Inglaterra. Adios, amigo mio, el único á quien he abierto una vez mi corazón para volver á sellarle como una tumba. Bien veis que soy fiel á mi juramento, y que no tenéis por qué rechazar á vuestro buen ángel.

—Dios mio! ¿Qué ausencia es esta? Ojalá el doctor pueda informarme de lo que pasa.

—La llegada de Mr. de Sombreuil fué conocida en breve de todos los emigrados que le acogieron con las muestras de aprecio que su reputación merecia. A todos preguntó por Mad. de Lorey sin que le dieran noticias suyas.

—Mr. de Lorey está en Bretaña, le dijeron, y es ayudante del marqués de Pinsaya, que manda el ejército de O. ste.

—Y ha dejado aquí una mujer sin recursos. No me engaño al juzgarle!

El doctor llegó un mes despues sin poder afirmar nada relativo á Mr. de Lage: solo aseguró que su salud era buena y podia soportar las fatigas de su viaje.

—Le pregunté que á dónde iba, y solo me contestó: «Dónde Dios quiera!»

Los sacrificios.

Carlos de Sombreuil pasaba los días buscando inútilmente á la duquesa, inquieto á la vez por la suerte de todos los que amaba. Pulqueria le veia apenas, tratando cuando lo conseguia, de leer en su mirada si habia descubierto alguna cosa, y el doctor, triste por la tristeza de su hija, maldecia los acontecimientos que le habian arrojado de su patria.

Una tarde que estaban los tres reunidos, entregado cada uno á sus propios pensamientos y alumbrados por la débil claridad del crepúsculo de la tarde, llamaron á la puerta de la estancia.

—Quién va? preguntó Carlos.

—Yo, respondió una voz conocida.

—Es Mr. de Lage, exclamó Pulqueria.

Carlos abrió la puerta y Valerio se precipitó en sus brazos.

—Amigo mio! exclamaron los dos.

—He aquí mi enfermo, continuó el doctor, y volviéndose á su hija, trae una luz, añadió, quiero verle. La luz llegó al punto y el rostro desfallecido de Valerio de Lage apareció á sus amigos.

—¿Cuánto ha cambiado! murmuró Pulqueria.

—Os habeis cuidado mal! exclamó el doctor.

—Habeis sufrido mucho! añadió Carlos, estrechando su mano.

—Y sufro aun.

—Pero al fin de dónde venis?

—De Francia, replicó con sordo acento.

—De Francia! Venis de Francia? Habis visto á mi padre?

—Le he visto.

—Y á María y á Estanislao?

—Tambien.

—Viven!

Por toda respuesta Valerio se arrojó llorando en brazos de su amigo.

—¿Qué ocurre? No me ocultéis nada, exclamó Carlos presa de la mayor agitacion.

—Armas de valor, amigo mio; lo que os voy á decir es horrible.

—Hablad en nombre del cielo ¿viven?

Mr. de Lage inclinó su cabeza.

—No soy un niño, soy un hombre, caballero; ¿que ha sido de mi padre?

—Ejecutado el 7 de termidor.

Carlos se estremeció.

—¿Y mi hermano?

—Ejecutado el mismo día.

—¿Y María?

—Ha emigrado hace tres meses.

—Dios mio! murmuró.

Y sin añadir un gemido, sin verter una lágrima, quedó aniquilado bajo el peso de su dolor.

Un silencio general siguió á este rápido diálogo. Carlos permanecia inmóvil, Pulqueria rezaba y Valerio contemplaba con dolorosa espresion á su amigo. El doctor adelantándose hacia aquel que la república acababa de dar el título de conde de Sombreuil, le tomó el pulso.

—Es fuerza que llore, dijo á su amigo.

—Carlos, escuchadme, continuó Valerio, voy á con-

taros los últimos instantes de vuestra familia: ante todo sabed que estais vengado. Robespierre ha sido guillotinado el 10 de termidor.

—Ah! ¡exclamó Carlos, dos días antes y se salvaban!

—En cuanto presencié ese ejemplo de la justicia divina, me puse en camino y aquí estoy.

—Habladme de ellos: os lo suplico.

—Empezaré por decir, que al veros tan abatido por no tener noticias de vuestra familia, y al contemplar vuestra resolución de ir á buscarlas, resolví suplantaros.

—Siempre espiándonos por mí!

—Mi carácter, menos impetuoso que el vuestro, me ponía al abrigo de muchos peligros, y además no hay sacrificio que yo no haga por vos. Atravesé la frontera disfrazado de soldado que llevaba á la familia de un oficial republicano la despedida de su amo muerto en el campo de batalla, y con esta ingeniosa mentira todos me respetaron, pudiendo llegar hasta casa de vuestro padre, donde pregunté por él.

—El ciudadano Sombreuil está preso, me dijo la portera.

—¿Y Estanislao?

—Tambien.

—¿Y la señorita María?

—Ha partido al extranjero con la ciudadana D'Éponnes.

—¿Y en qué prision está Mr. de Sombreuil?

—En la Fuerza.

—Mi primer impulso fué correr á las prisiones indicadas, pero necesitaba permiso para entrar en ellas, y me detuve para preguntar á aquella misma mujer.

—¿Y el veterano, Mercier?

ngan en cuenta, al copiar esta clase de partes, que de algo deben servirnos los sacrificios pecuniarios que hacemos para obtenerlos.

La *Disunion*, que habla con conocimiento de causa de las proclamas que se ha dicho han circulado por Madrid estos días, dice que nada tienen, absolutamente nada de democráticas ni en el fondo ni en la forma; están escritas en tonto y plagadas de errores ortográficos.

Dos ingenieros belgas se hallan actualmente estudiando el terreno por donde podrá pasar una vía férrea entre el puerto de Calahonda y Motril, en la provincia de Granada.

Ha llegado á Barcelona, donde piensa pasar algunos días, el general y diputado Sr. D. Carlos Latorre.

En el taller de platería del Sr. Alonso, en Valladolid, se ha terminado la construcción del magnífico bastón de mando que la municipalidad de aquea ciudad regala al brigadier Sr. Naneti. Dicen que es una joya de verdadero valor artístico.

De ayer á hoy ha debido salir de Oviedo para esta corte el Sr. Uria, director general de obras públicas, el cual ha sido muy obsequiado en aquella capital.

Los calores han acabado sin duda por exacerbar ciertas imaginaciones exaltadas en Barcelona, llevándolas á un fin desastroso. En la tarde del martes una mujer joven que habitaba en la Barceloneta, acometida de un acceso de delirio, intentó suicidarse arrojándose al mar, salvándola un marinero, después de heroicos esfuerzos y con peligro de su propia vida. También, por cuestión de amores, otra hermosa joven, habitante en el propio barrio, intentó suicidarse tragándose una porción de fósforos. Y por último, á las dos de la madrugada, un hombre que habitaba en la calle de Barbará, levantándose de la cama en donde estaba al lado de su esposa, se arrojó al pozo desde un cuarto piso, quedando cadáver en el acto.

El sábado último ocurrió una bien lamentable desgracia en la seccion del ferrocarril entre Valencia y el Grao. Un niño de cuatro ó cinco años de edad quiso atravesar la vía cuando se aproximaba uno de los trenes, y el resultado fué que el tren le hizo pedazos, dejando lleno de pena el corazón de sus padres.

La feria de Algeciras ha estado bastante animada. La concurrencia extraordinaria sobre todo la procedente de Gibraltar, cuyo vecindario se trasladó casi en totalidad á nuestra plaza. Las dos corridas de toros bastante malas. Las ventas escasas.

Anteayer, dice un periódico de Barcelona, perteneciente al domingo último, hubo un desafío á muerte entre dos mujeres de rompe y rasga de la Barceloneta. El sitio escogido para el combate fué la orilla del mar; las armas dos medias con una piedra dentro. La que había sido la provocadora del duelo dejó á su rival tendida en la arena, herida del primer golpe que le sacudió en la cabeza. La primera fué puesta á disposición de la autoridad, y la segunda, según creemos, conducida al hospital.

La empresa que viene dando hace seis años funciones teatrales en el real sitio de San Lorenzo ha contratado una compañía dramática de actrices y actores conocidos

en los teatros de Madrid para la presente temporada. Las funciones empezarán en los primeros días de julio. La empresa se propone dar las producciones mas aplaudidas recientemente, entre ellas el *Sol de invierno* y el *Tanto por ciento*.

Un crimen bárbaro por la manera con que fué ejecutado se comió en Cambrils (Tarragona) hace pocos días. La víctima del atentado fué el propietario Sr. Gusch, cuyo cadáver se encontró colocado contra una viga, atado por la garganta con una cuerda á la que se conoce que habían dado vueltas con un palo imitando el mecanismo del garrote. La Guardia civil y demás agentes de la autoridad habían comenzado á investigar para apoderarse del autor ó autores de tan cruel asesinato.

El segundo batallón del regimiento de Zamora ha salido de Zaragoza para guarnecer á Jaca, en cuya plaza permanecerá hasta el otoño.

Han empezado en la prensa las controversias sobre el mérito de la obra del señor Ayala, que aun continúa llenando todas las neches las localidades del teatro del Principe. Estas controversias, siendo razonadas y de buena fé, como hasta aquí le han sido, aquilatan el mérito de la obra y honran á la crítica española. Las ha iniciado un notabilísimo artículo publicado en *La América* por un joven escritor de mucho talento, el Sr. Ramirez, autor entre otras obras, del drama *La culebra en el pecho*; y luego un escritor (anónimo aun para la redacción de *El Contemporáneo*) ha empezado en este periódico á combatir duramente, y no sin habilidad, *El tanto por ciento*. En este estado la controversia, habiendo á darle una gran importancia el señor Castro y Serrano, escritor respetadísimo por su profundidad y su elegancia, que se ha dirigido á *El Contemporáneo*, pidiendo á este periódico permiso para defender en sus columnas la ya afamada obra del señor Ayala. Inútil es decir que *El Contemporáneo* ha acogido como una gran honra para sus columnas y para la comedia convertida, la proposición del autor de las *Cartas trascendentales* y del *Amor maternal*.

En Braga estan dando que hablar mucho los milagros que se atribuyen al padre fray Juan de la Asuncion Neiva, enterrado el domingo de Lázaro en la iglesia del Carmen de aquella ciudad. Cuéntase que un soldado del regimiento núm. 6, que padecía un cáncer en la cara, estando desahuciado y habiéndosele mandado confesar para hacerle la operacion, pidió que le dejasen ir á la iglesia del Carmen. Fué en efecto y habiendo inclinado el rostro sobre la sepultura del siervo de Dios se levantó completamente sano, de tal modo que al día siguiente volvió á su compañía como si no hubiese padecido mal alguno.

Se han hecho algunas pruebas felicísimas en los campos de Málaga con las nuevas máquinas segadoras importadas por el señor marqués del Duero que hace tiempo viene introduciendo en las propiedades que posee en aquella provincia cuantos adelantos se han hecho relativos á la agricultura.

El martes quedó sentenciada en la audiencia de Valencia, la causa que pendía en grado de suplica ante la sala primera, contra Miguel Mateu y Bonilla (a) el Berto, acusado como autor de los asesinatos

de Josefa María Sornosa y su sobrina Manuela, verificadas en Liria en 1856. A pesar de que lo ruidoso del proceso y la sentencia de muerte impuesta á dicho seo en primera y segunda instancia hacian temer por su vida, el tribunal superior, de acuerdo con el fiscal de S. M., y atendiendo á que de las causas no resultaban méritos suficientes para probar la criminalidad del acusado, le ha impuesto la pena de cadena perpétua.

Las *NoVEDADES* se lamenta de la frecuencia con que se reciben anónimos en las redacciones de los periódicos, añadiendo que los que de esta manera se dedican á revelar hechos ó á dirigir amenazas pierden un tiempo precioso. Estamos en un todo conformes con nuestro colega; el que no está satisfecho de la conducta de tal ó cual hombre político, el que duda de su moralidad, debe tener presente cuán delgado es esto y cuán fácil se dejarse arrastrar por indicaciones calumniosas, hijas de la envidia ó de informes falsos, en que entra por mucho la enemistad.

Dicen de Tremp, que ya no son comisionados valencianos los que únicamente van á aquel pueblo y su término á comprar el miente de seda, sino hasta franceses é italianos, y todos á porfia, quieren llevarse los capillos para aprovechar la semilla que es inmejorable.

Todos los periódicos de Barcelona se ocupan con la reseña del banquete dado en aquella ciudad al Sr. Monturiol, al que concurrieron las autoridades superiores civiles y militares, brindando todos por el inventor del *Téctico*, y proponiéndose por algunos de los convidados el abrir una suscripción para proteger el invento.

El miércoles empezó á funcionar en el teatro de Alicante la compañía dirigida por el Sr. Romea. La *oracion de la tarde* fué la obra con que se estrenó, habiendo obtenido un éxito extraordinario en su desempeño, sobre todo el Sr. Romea y la señorita Berrobiano.

Para prestar mas amabilidad á la temporada de baños de Cartagena, ha sido contratada para trabajar en aquel teatro una compañía dramática que debe llegar en breve á aquella población.

El Sr. D. Nicolás de Cabanillas, activo é ilustrado director de la acreditada sociedad *La Beneficencia*, nos dirige una carta cuyo contenido y objeto se resumen en estas líneas. El establecimiento que he fundado en Madrid y que estendiéndose sus operaciones á provincias, es completamente ajeno á las que puedan hacer las varias sociedades que, figurándose sin duda que el nombre de *La Beneficencia*, que he dado á la compañía de mi cargo es el que ha merecido la confianza con que me honra el público, no solo imitan las combinaciones sobre las que desean, sin mejorarlas en lo mas mínimo, sino que agotan los vocablos del diccionario que tienen alguna semejanza, titulándose, esta *La Beneficencia*, aquella *La Benefica*; quien cree que *La Benefactora* (sic) inspirará confianza, y no será extraño veamos aparecer dentro de poco alguna *Beneficaria* entre el semillero de sociedades que se fundan diariamente, sin mas esfuerzos de ingenio que el que se necesita para copiar á la letra los estatutos y las bases de la que dirijo.

La escuadra que estaba en Algeciras, y

que segun ya dijimos se trasladó á la bahía de Palmones, lo hizo marchando en divisiones: la primera compuesta de los buques ligeros *Vulcano*, *Limiers*, *Alerta*, *Edetena* y *Consuelo*, y la segunda de los vapores *Isabel II*, *Colon*, *Marqués de la Victoria*, *Vasco Núñez* y *Ulloa*, remolcando estos dos últimos á las corbetas *Villa de Bilbao* y *Ferrolana*.

Durante los cuatro primeros meses de este año se importaron en Inglaterra 63.534.640 huevos, ó sean trece millones mas que en igual periodo del año anterior.

El Circo provisional en que estuvo trabajando en Sevilla la compañía ecuestre de Mr. Price durante el año último, ha sido demolido, dejando espedito al tránsito el sitio que ocupaba.

El telegrafo eléctrico, que se estableció en Francia en 1851, trasmitió aquel año 9.014 despachos. En el año de 1860 trasmitió 711.652.

Un despacho expedido el 8 en Constantinopla, dice que el movimiento bulgaro toma de día en día mayor estension. El 7 habia llegado una diputacion trayendo la adhesión de cincuenta aldeas del Sandjak de Salónica que acababan de convertirse al catolicismo. El nuevo obispo de Bulgaria, monseñor de Socolski, recibió á dicha diputacion, le dirigió palabras muy benévolas y le manifestó que habia recibido noticia de nuevas conversiones verificadas en otros puntos. El prelado ha debido partir el 12 para su residencia. Las poblaciones se preparaban á hacerle un recibimiento magnífico, y el gobierno otomano ha dado ordenes para que se le hagan todos los honores que le corresponden.

Para el 20 se espera en Cádiz al señor ministro de Marina, donde se cree que permanecerá hasta el 24.

El Comercio de Cádiz casi al mismo tiempo que LA CORRESPONDENCIA, desmintió la noticia de que nuestros buques de guerra de Ultramar venían á aumentar la escuadra de Algeciras. Aquel periódico decía con fecha del 10: «Lo que hay de verdad en eso es que deben venir la *Berenguela* y *Petronila*, no para reforzar la escuadra, sino para hacer obras de consideracion, pues llevan mas de tres años de continuo y fatigoso servicio en aquel apostadero.»

La cámara de diputados portuguesa logró al fin constituirse el día 10 despues de 22 de dificultades por falta de asistencia. Es presidente de la cámara el Sr. Custodie Rebello de Carvalho.

Las proclamas subversivas que el telegrafo nos ha anunciado haber circulado en Portugal, son dos: una de ellas dirigida á los oficiales del ejército y la otra al pueblo. La primera califica al gobierno de tan hecijo como perverso; le acusa de que quiere acabar con el ejército; dice que el ejército que antes era la gloria de Portugal es ahora su vergüenza, proclama la revolucion como una gran necesidad y termina dando vivas al ejército al duque de Saldaña y á la independencia nacional. La segunda proclama que aparece firmada con el seudónimo de un antiguo liberal es muy templada y lo unico notable que contiene es la acusacion dirigida al gobierno de que provoca las manifestaciones populares para luego reprimirlas.

ocho, dieron las nueve, dieron las diez.... y nadie pa-

—Con el señor vizconde, su primitivo dueño, en la V. ndée.

Al verme aislado en medio de Paris, pensé en madama Fécand, como en mi única esperanza, y corrí á su casa, donde me la negaron, con pretexto de que estaba enferma; pedí á Dios un medio de llegar hasta los prisioneros, y Dios sin duda me oyó, inspirándome la idea de ir á ver á Mad. de Tallien, providencia de todos los perseguidos. Me introdujeron á su presencia, y apenas le dije mi nombre, me tendió su mano, porque trató mucho á mi tío cuando ella se apellidaba Mad. de Fontinay.

—Señora, le dije, no quiero engañaros: soy un emigrado.

—¡Hablad mas bajo, desgraciado! exclamó. Tallien está allí. Y bien: ¿qué queréis? Un certificado cívico para permanecer en Paris?

—No señora: no quiero permanecer aquí.

—Pues bien, ¿qué queréis?

—Tengo un amigo por el cual daría mi vida, que hace tiempo no sabe qué es de su padre; he venido á adquirir noticias suyas y he sabido que está preso.

—¡Ah! siempre lo mismo!

—Está en la Fuerza con su hijo mayor, y deseo verlos.

—¿Su nombre?

—Mr. de Sombreuil.

—Para entrar á verlos necesitais dar vuestro nombre.

—Tengo un pasaporte falso.

—Dádmelo.

—El hijo de Mr. de Sombreuil no es el amante de Mad. de Fécand?

—Sí señora.

—¿Quién es: ¿su hijo le salvó en otra ocasion?

—El mismo.

—¡Volved á verme mañana y sed prudente! ¿Teneis dinero?

—Mas que puedo necesitar.

—Tiene vuestro tío noticia de este viage?

—Todo el mundo le ignora.

—Muy bien: dejadme.

Seguí exactamente las instrucciones de *Nuestra Señora del Buen Suceso*, como los perseguidos llaman á madama Tallien y al día siguiente acudí á su cita.

—¡Malas nuevas, me dijo; vuestros amigos los están juzgando.

—Dios mio! ¿qué os dicen?

—Difícilmente lograréis verlos. No os desesperéis, sin embargo; todavía tengo esperanza de salvarlos, contando con un poderoso auxiliar. Venid á verme todas las mañanas y os diré lo que ocurra.

Me despedí de ella poseído del mas vivo dolor y corrí á casa de Mad. de Fécand, donde no fui mas afortunado que el día anterior: volví to los los días á casa de Mad. Tallien sin lograr que me iniciase en su plan misterioso, hasta que una noche me mandó á llamar.

—Mañana á las ocho, me dijo, aguardad á cien pasés de la Fuerza con un coche: dos personas llegarán á decirnos «valor» y con ellas partireis á la barrera del Maine donde hallareis una silla de posta y dos pasaportes con los que llegareis á Inglaterra. Si á las diez no ha parecido nadie, venid aquí.

—Son mis amigos? exclamé.

—Silencio y ya lo veréis.

Juzgad con qué impaciencia aguardaría yo las ocho de la noche del siguiente día: antes de la hora esperaba en el sitio designado con e. carruaje y diéron las

ocho, dieron las nueve, dieron las diez.... y nadie pa-

reó! Aguardé hasta las once pero inútilmente.

¡Volví desconsolado á casa de Mad. Tallien, donde reinaba la mayor agitacion entrando y saliendo hombres de todos aspectos y condiciones, llegando yo sin que nadie se cuidase de mí hasta el cuarto de su doncella donde siempre me recibia.

—Todo se ha perdido, me dijo aquella noble mujer en cuanto le anunciaron mi visita, y por voluntad del prisionero: ¡Parece que todos los individuos de esta familia están destinados á sacrificarse unos por otros!

—¿No podré saber?

—Sí, lo sabreis todo para contárselo á vuestro amigo. Pero antes seguidme, y á ver si vuestra presencia causa una favorable reaccion.

Y la seguí á su propio cuarto, donde se oían gritos estridentes.

—¡Infeliz! exclamó, es Mad. de Fécand, que desde hace una hora parece haber perdido la razon.

—Entramos en la estancia, y en medio de ella se veia arrodillada á Mad. de Fécand, con las manos cruzadas, la vista elevada al cielo y lanzando gemidos desgarradores. Parecia la estatua de la desesperacion, felizmente imaginada y concluida por un artista privilegiado.

—Genoveva, exclamó Mad Tallien, ved á un amigo de Estanislao.

—Estanislao, replió la loca levantando vivamente su cabeza, ¿dónde es?

—Soy yo, señora, exclamé, ¿no me reconocéis?

Cojió mi mano con ademán violento, y arrojándome hácia la chimenea, me abrazó.

—¿Quién es esa? exclamó señalando su propia ima-

gen reproducida en el espejo: No soy yo, ¿verdad? ¡No me reconozcáis y le saliré!

—Miradme, señora, miradme bien; soy Mr. de Lage.

—¡Mr. de Lage! Me alegro: venid, partamos; un minuto mas y ya no es tiempo.

—Mad. Tallien me miraba con lágrimas en los ojos.

—Venid, añadió exasperada la pobre demente; ¡seguidme!

—Es preciso esperar.

—¡Esperad! ¿Y mi marido? Me matará antes que hayamos salido de aquí!

Ignoro que la respondi, y solo sé que traté en vano de calmarla.

—¿Qué va á ser de ella? dijo á Mad. Tallien.

—Estad tranquilo; me replicó; yo me entrego de ella y no la dejaremos volver á casa de su marido: se solicitará el divorcio. Vos ahora partid y decid á vuestro amigo que no ha estado en mi mano salvar á su familia.

—No me irá tan pronto, señora: primero me debéis el secreto de la locura de esta pobre mujer, y despues quiero dar un último adios á las víctimas cuando pasen al cadalso.

—Escuchadme y os contaré lo que desearis.

—Y el ciudadano Tallien, exclamé: ¿no se alarmará si encuentra aquí un desconocido?

—El ciudadano Tallien está demasiado ocupado para cuidarse de mí, escuchad: Cuando llegasteis á Paris, que como sabéis iban á ser juzgados el conde de Sombreuil y su hijo, Genoveva vino á concertar conmigo el medio de salvarlos. Hablé á algunos terroristas y entre ellos á Robespierre, manifestándoles que los verdugos del 2 de setiembre habian perdonado al conde de Sombreuil, y que la Republica se deshonraba al mostrar menos clemencia.

El Monitor dice hoy que ayer asistieron SS. MM. imperiales a una caudera a Fontainebleau.

Roma 11. Está próximo a llegar a esta ciudad el duque de Lorena Leopoldo Fernando.

Noticias de París dicen que el nuevo ministro inglés en esta corte no vendrá a Madrid hasta pasado el estío. Había recibido orden para apresurar su viaje y hallarse en Madrid para el parto de S. M. la Reina; pero habiéndose adelantado este, acabará de usar de la licencia que le concedió su gobierno.

Hasta ahora no se sabe si el marqués de Miraflores volverá o no volverá a Roma. Esto depende del estado de su salud, pues sigue mereciendo la mas completa confianza del gobierno.

Hasta las cuatro de la tarde de ayer no se ha recibido ninguna noticia oficial, ni estrafalicia que confirme lo dicho anteayer por un periódico respecto a ser o no resuelto definitivamente el reconocimiento por Francia del reino de Italia. No creemos deber decir mas sobre esta noticia, que hace ocho dias que se viene dando, y que hasta ahora no ha resultado cierta.

A las diez y media de la noche del domingo salieron de Barcelona algunos mozos de escuadra y una pequeña fuerza del ejército con direccion a Sabadell, a fin de evitar que cierta parte del vecindario provocase un conflicto, por haber ya manifestado cierto conato de rebelion a pagar la contribucion de consumos. Al dia siguiente habiéndose apaciguado los espíritus inquietos y nada de particular ocurria en la poblacion.

De una curiosa estadística publicada en Barcelona, resulta que en las doce procesiones que se han celebrado en aquella ciudad durante la octava del Corpus iban 82 músicos y 6,913 luces.

Ha fallecido en Córdoba el canónigo de aquella catedral, Sr. D. Francisco Lopez Zapata.

El corresponsal en Madrid de El Telegrama de Barcelona, queriendo explicar la causa de disidencias que jamás han existido entre los Sres. Mon y Calderon Collantes, cuenta con una serenidad que pasma: que el gabinete de las Tullerías promovió negociaciones para el reconocimiento de la deuda que España tiene con Francia, de resultas de la invasion francesa de 1823; que el Sr. Calderon Collantes aprobó todos los pasos dados por el Sr. Mon hasta que llegó a practicarse de común acuerdo la liquidacion definitiva: que se pidieron al Sr. Salaverria fondos para satisfacer la deuda, y que cuando todo estaba pronto para pagar, un juriconsulto célebre demostró al gobierno que Francia debía a España mas de mil millones, y que convencido de ello, tanto el presidente del Consejo como el ministro de Estado, se ordenó al Sr. Mon que suspendiera las negociaciones, de cuyas resultas el Sr. Mon ha visto en esto una falta de formalidad y un agravio a su persona. Esto cuenta el corresponsal de El Telegrama, y todo esto es una fábula. Las negociaciones para el pago de la deuda de 1823 no las promovió el gabinete francés sino el español, dando impulso a un expediente antiguo y sobre el que de vez en cuando se nos dirigian reclamaciones. No se ha hecho ahora liquidacion definitiva alguna, porque hace años que esta cuenta se halla liquidada. El señor ministro de Estado no tiene conocimiento alguno de ese descubrimiento hecho por un juriconsulto de que Francia nos debe mucho mas que lo que nos reclama. Lejos de ser cierto que las negociaciones se hayan interrumpido, recientemente se han enviado al Sr. Mon nuevas instrucciones para terminar este asunto y hacer que llegue el caso de que sea sometido a las Cortes. Y dicho esto, claro es que no ha habido ni ha podido haber entre el embajador y el ministro disidencia ninguna, ni grave ni leve, como se complacen todavía en creer algunos periódicos.

Por dolorosa sorpresa que causen en la Epoca nuestras palabras, no podemos menos de insistir en lo que hemos dicho sobre no estar tan cercano como todos creíamos el dia en que empezará la desamortizacion de los bienes del clero. El gobierno ha hecho en este punto cuanto estaba a sus alcances, y debe decirse en honor de la verdad que el Nuncio de Su Santidad en esta corte se ha prestado con toda su influencia y facultades a que se lleve a efecto en el termino mas breve la desamortizacion concordada.

En cuarenta y tres dias de extraordinario trabajo, hecho sin manos auxiliares a direccion general de propiedades del Estado cumplió la delicada y difícil obligacion que el concordato impuso a la admi-

stracion de poner a cada una de las provincias y por clases de fincas: esto paso hace cinco meses.

Pero el concordato dispone que la desamortizacion no se realice sin que los obispos presten su conformidad a las notas enviadas por la administracion, y sea por que los obispos hayan necesitado enterarse de si entre las fincas señaladas hay algunas de las que con arreglo al concordato no deban venderse; sea por otra causa, que desde luego consideramos atendible y respetable, lo cierto es que hasta ahora solo cinco ó seis prelates han devuelto, no todas las notas relativas a sus diócesis, sino las correspondientes a esta ó la otra provincia.

Modelos como son todos nuestros obispos de virtud y de obediencia a la Santa Sede, no dudamos que, oyendo además la voz de su nuncio en Madrid, se apresurarán a cumplir en la parte que les toca el ú time concordato; pero la verdad es que hasta ahora no han prestado su conformidad a la venta de un 4 por 100 de las fincas que deben enajenarse.

Esta es toda la verdad y la decimos para que no se hagan juicios aventurados y para que se vea la simazon con que un periódico dice anteayer que la desamortizacion no se lleva a cabo porque se oponen a ella dos ministros.

Se equivocan los periódicos que han deducido de nuestras palabras de anteayer, que el gobierno se halla decidido en estos momentos a someter a las Cortes la cuestion del trazado del ferro-carril de Madrid a Cartagena. Acaso la culpa de la equivocacion sea nuestra por habernos explicado confusamente. En este concepto debemos decir que todavía el gobierno, en Consejo de ministros, debe resolver si hay razones bastante poderosas para suspender el cumplimiento de una ley hecha en Cortes, y que solo cuando el Consejo resuelva esta cuestion afirmativamente, es cuando se someterá al Parlamento. En otro caso se cumplirá sin detencion alguna la ley.

Segue el movimiento de viajeros por Alicante para la seguridad y rapidez de los vapores-correos de Lopez. El Condal salió el domingo para Barcelona y Marsella. El Paris llegó el mismo dia de los mismos puntos. El lunes a las dos entró el Madrid de Cádiz y Málaga para cuyos puntos salió el Paris el martes. El miércoles salió el Madrid para Barcelona y Marsella, y ayer jueves llegó el Marsella de los mismos puntos a las doce, habiendo tardado de Barcelona solo veinte horas, debido al magnifico tiempo que reina en estos meses, y que trasforma el Mediterráneo en un lago.

Ayer ha terminado en el Tribunal Supremo de Justicia, la vista pública de la causa contra el ex director de consumos don Manuel Yañez Rivadeneira, después de cuatro dias que ha durado el actor Presidencia el Sr. D. Lorenzo Arrazola. El defensor del procesado, D. José María Fernandez de la Hoz, ministro que fue de Gracia y Justicia, ha hecho esfuerzos de eloquencia y habilidad, para persuadir al Tribunal de la inocencia de su patrocinado, y el abogado fiscal Sr. Asencio y Bonal ha sostenido la acusacion con la dignidad y circunspeccion propias de su cargo, rebatiendo la defensa, presentando los hechos, objeto del procedimiento, y denunciando de ellos la culpabilidad del acusado. En su día daremos cuenta de la sentencia.

Seguimos nuestra costumbre de publicar en LA CORRE PONTO toda clase de noticias, hemos dado cabida en nuestras columnas, lo mismo a las favorables que a las adversas, al trazado del ferro-carril de Madrid a Cartagena. Pero cumple a nuestra buena fe declarar que extraños completamente a la cuestion científica, y sin intereses que nos liguen a ninguna de las dos partes que luchan en este asunto, nuestra opinion es que el gobierno y el señor ministro de Fomento en particular, que son los que pueden reunir todos los datos necesarios, darán a esta cuestion la solucion mas conveniente. Por nuestra parte, nos limitaremos a seguir dando cuenta con la imparcialidad mas absoluta, de las peripecias que vaya ofreciendo este delicado asunto.

El Reino de ayer tarde anuncia que va a ser demandado de injuria y calumnia nuestro colega El Diario Español por lo que ha dicho, con referencia a su corresponsal de Olvera, relativamente a ciertos hechos ocurridos en la última eleccion de diputado a Cortes.

Dice un periódico de Málaga, que han sido ya aprobadas las rectificaciones hechas en la línea de aquel ferro carril hasta pasados los Gaitanes, que es la parte de la vía que ofrece mas dificultades. Si es así,

dejando en cuenta el gran acopio de material hecho, es de esperar que los trabajos reciban ya un grande impulso.

El Sr. Alleg, secretario de la Direccion general del cuerpo de Estado mayor, acaba de ser agraciado por S. M. con la gran cruz de Isabel la Católica.

Hoy sale para el extranjero el conde de Stackelberg, ministro de Rusia en Madrid, a levantar su casa de Turin y a traer en setiembre próximo su familia a la capital de España. Ya ha tomado la hermosa casa de los condes de la Puebla, donde estaba la legacion de los Estados Unidos.

El corresponsal de La Verdad en Zaragoza dice que muchos habitantes de aquella ciudad recibieron por el correo y con sobre-escrito por el Sr. Ruiz Pons, la hoja subversiva que se atribuye a aquel demócrata.

Dicen de Atenas que se ha descubierto una conspiracion militar que tendia nada menos que a enviar al rey Othon a Baviera. Cuatro de aquellos oficiales, el comandante de artillería, un mayor de cazadores y dos tenientes, han sido presos, y otros varios han sido enviados a las provincias. Habia grande fermentacion en el ejército y en el pueblo.

Entre las personas del estado civil que han sido presas se cuentan el periodista Calamidas y Bulgaris, antiguo oficial al servicio de la Rusia, acusados de alta traicion. La policia ha sido puesta a las órdenes del gobernador militar, que es actualmente el general Lazaretti.

Dicen de Tetuan que para el 9 por la noche se tenia preparada una bonita iluminacion en la plaza de España, con motivo del natalicio de la nueva Infanta, y se habia suspendido por la enfermedad del general, que estaba mas aliado. El 9 salió para Tanger nuestro navio remolcado por dos vapores, y en dicho punto se decía se encontraba otro inglés de mas de cien cañones. La salud era buena, y la temperatura benigna a pesar de la estacion.

Cartas recibidas ayer de París, dicen que la constitucion del ministerio Ricasoli no habia causado gran satisfaccion en Francia. Aun cuando sigue el rumor de que el Monitor debe anunciar muy pronto el reconocimiento del reino italiano por Francia, las personas sensatas y bien informadas no creian en París la probabilidad de este acontecimiento. Probablemente la noticia de haberse acordado definitivamente el reconocimiento que dió anoche un periódico, estará tomada de las cartas de la Independencia Belga, cuyos corresponsales se entretienen diariamente, hace mucho tiempo en dar por acordado el reconocimiento y aun la evacuacion de Roma.

El Consejo de Estado, llamado a decidir sobre varios escritos, ha establecido como jurisprudencia que los pensionados que son subsistentes las pensiones concedidas a las viudas ó hijos, padres ó hermanos solteras de los que hubiesen muerto violentamente, ó que en sus personas é intereses se defendan los derechos de la nacion, ó hubiesen prestado voluntariamente servicios importantes ó extraordinarios a la misma.

Que contra las sentencias de los alcaldes en juicio verbal de faltas, no hay otro recurso que el de apelacion para ante el juez de primera instancia del partido, y que la sentencia de esta en el mismo juicio es ejecutoria, sin que contra ella haya otro recurso que el de responsabilidad ante la audiencia del territorio; y que está prohibida a los gobernadores de las provincias suscribir contenidos de jurisdiccion en negocios fenecidos por sentencia pasada en autoridad de cosa juzgada.

Que debe tomarse por tipo regulador de los derechos pasivos el mayor sueldo del empleo efectivo que se haya desempeñado por dos años en propiedad con real nombramiento de las Cortes; y que el tiempo que se desempeña una comision si bien debe tomarse en cuenta para abono como de servicio, no puede ser acumulable en todo ni en parte para el efecto de constituir dos años de goce de sueldo regulador de cesantia al tiempo que se haya desempeñado un destino en propiedad.

Ayer tarde hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

París 14. En la Bolsa se han hecho el 3 por 100 francés a 67-90; el 4 1/2 a 98 50; el 3 por 100 interior español a 48 5/8; el exterior a 00 0/0, la diferida a 00 y la amortizable a 17.

Londres 14. Quedan los consolidados de 20 1/4 a 3/8.

Se ha dicho anoche entre los ministeriales que habia motivo para creer que las probabilidades de una solucion pacífica y completamente satisfactoria en la cuestion de

Africa, han para lo consistido en terreno.

La Epoca dice que las conferencias entre Muley-el-Abbas, el Jetib y nuestro representante en Tanger, siguen mas activas que nunca y rondando acerca de ellas una reserva completa y a todas partes conveniente.

La Epoca cree, como nosotros, que no merece seria refutacion la noticia dada por un periódico, de que se aplaza para el otoño la desamortizacion de los bienes de la Iglesia, porque dos de los actuales consejeros de la corona se oponen a esta gran medida económica, a pesar de estar concordada entre España y la Santa Sede. Añade nuestro colega que los hechos demostrarán el completo acuerdo que no ha podido menos de reinar acerca de este punto entre todos los consejeros de la corona, así como entre el Estado y la Iglesia.

Contra las seguridades del Comercio de Cádiz, se insiste en que la escuadra de Africa va a ser reforzada con cuatro fragatas de buques, y en que esto se verificará dentro de un brevísimo plazo. Todo el mundo comprende que en el caso de cualquiera complicacion con Marruecos, estas fuerzas serian absolutamente necesarias para cualquier operacion naval sobre Larache, Rabat ó Mogador; y el gobierno a quien se acusa todos los dias de imprevisión, hace dos meses que se preparaba ya para todas las eventualidades de la cuestion de Africa.

Se han hecho cargos al gobierno por haber trasladado desde Lorca a Zaragoza a un juez que parece ser diputado a Cortes, y que esto ha coincidido con la causa formada al demócrata Sr. Ruiz Pons por un delito que penan todas nuestras leyes. Pero la acusacion cae por su propio peso con solo decir que el juez del distrito del Pilar de Zaragoza, al que sustituye el de Lorca, ha fallecido, y que esta es la única causa de una traslacion tan natural y necesaria.

En el mercado de granos de ayer se han vendido 1,457 fanegas de trigo, de 48 a 58 rs., quedando por vender 5,330. La cebada de 22 a 25 y la algarroba a 28.

El día 1.º de julio próximo se dará principio por la tesoreria de la Deuda al pago de los intereses de la deuda consolidada y diferida a 3 por 100, de la del tesoro procedente del material, de las acciones de carreteras y obras públicas, y de las obligaciones del Estado por ferro carriles correspondientes al semestre que vence en fin del actual.

Anuncia un periódico que han terminado satisfactoriamente las diferencias suscitadas entre los señores Morquecho y Palma y Figuerola por las últimas controversias económicas. Explicadas por el Sr. Morquecho las frases de un articulo suyo que el Sr. Figuerola juzgaba ofensivas a su conducta y a su personalidad, este señor ha retirado las palabras que el Sr. Morquecho y Palma reputó tambien que le ofendian.

Ha llegado a esta corte, procedente de Estremadura, el diputado a Cortes señor Bahmaseda, cuyo viaje, segun El Reino, parece tener por objeto activar el ferro-carril estremeno. El estado de los trabajos de esta vía es muy satisfactorio, pues en fines de mayo se hallaban completamente esplanados 104 kilómetros, y continuaba la esplanacion y obras de fabrica con la mayor actividad. El ramal de la cañena carbonifera de Belmez se ha mandado estudiar por la misma empresa.

La Epoca dice estar autorizada por el general Dulce para declarar de un modo terminante que su viaje a Madrid ha sido ageno a la cuestion algosnera, acerca de la cual ha dado al gobierno los informes que naturalmente debia pedir este a la autoridad superior de Cataluña, conservando toda su libertad de accion para acordar aquellas resoluciones mas convenientes a los intereses generales del pais.

El nombramiento del baron de Ricasoli para presidente del Consejo del Piemonte parece haber sido bien acogido por el gabinete inglés. El Morning-Post hace un grande elogio de aquel hombre de Estado, digno, dice, por su valor indomable, su infatigable energia y su patriotismo ardiente, de suceder al Sr. Cavour, ya que no pueda ó no quiera reemplazarle.

En estos últimos años han circulado por Alemania diversos mapas en que se modifican las circunscripciones territoriales de la Europa y se hace un reparto de Francia. El mapa de este género mas difundido por los Estados de la Confederacion, y que se ha publicado hace algunos meses, da la Normandía y la isla de Francia, exceptuando Paris, a Inglaterra; la Picardia, el Artois y la Flandes francesa, a Bélgica; la Lorena, la Alsacia y una parte del Franco Condado, a Alemania; la otra parte del Franco Condado, un rincón de Borgoña, Saboya, el Delfinado y Provenza, a Suiza;

Cilicia, Gascuña y Lenguedoc, a España. El resto lo deja a Francia.

Una correspondencia de Nueva-Orleans decididamente adicta a los separatistas, que publica uno de nuestros colegas, dice que mientras la prensa del Sur escribe con mucho ímpetu y sobre todo con mucha inersura, sin permitirle dirigir el menor insulto, la del Norte vomita las mas groseras y socas injurias que pueden salir de prensa alguna. Lo singular es que los demócratas que se llaman por excelencia liberales, sean tan intolerantes, que asesinen hasta a los sospechosos de no pensar como ellos. Partiendo el mismo corresponsal del supuesto de que a España conviene mucho que los Estados-Unidos no vuelvan a ser lo que han sido, dice que España debe apresurarse a reconocer como legal la constitucion de los Estados del Sur.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 13. El ministerio ha presentado un proyecto de ley para un arsenal marítimo en Spezia.

En Roma se ha abierto una suscripcion para elevar en su dia un monumento a Cavour en el Capitolio.

Breslú 13. A consecuencia de la publicacion dada por algunos periódicos al informe del presidente del tribunal sobre los presos de Molynd, el gobierno amenaza con penas severas a los funcionarios y emple dos que comuniquen sin autorizacion los actos y documentos administrativos.

Londres 13. El tribunal de la cancelleria ha sentenciado la apelacion de Kossuth contra la sentencia del vice-canciller en el negocio de los billetes del Banco húngaro.

Constantinopla 13. Los dos candidatos de la Puerta para el gobierno del Libano, son Abro-Effendi y Daon-Effendi. Reane mas probabilidades el segundo. Ambos son cristianos.

París 13. Todas las tropas de Siria estaban ya embarcadas. El general Beaufort de Hautpoul se dirije a Alejandria para hacer una visita al virrey de Egipto.

El estado de Cochinchina es satisfactorio. El señor Irantignán, comandante de infantería, está nombrado jefe militar de Mytho.

Es objeto de instruccion judicial en París, procediéndose contra el editor, un impreso litográfico y anónimo titulado Miras sobre el gobierno de Francia.

BOLSA DE MADRID DE AYER.

Table with columns: COTIZACION OFICIAL, Cambios, Observaciones. Lists various financial instruments and their values.

CAMBIOS.—Sob. París 48 d. 3-19-5. Lond. 390 49 73

Table with columns: Provincias, Dañ p, Benef. Provincias, Dañ p, Benef. Lists provinces and their respective damages and benefits.

ESPECTACULOS DE HOY.

Príncipe.—A las ocho y media de la noche.—El tanto por ciento.—Baile. Zarzuela.—A las nueve de la noche.—Cuarta funcion del concertista Sr. Picco. Alegar y ser el santo.—Cavatina del Barbero y del Tio Bodio por el Sr. Picco.— Amor consanguíneo. Novedades.—A las ocho y media de la noche.—A beneficio de la junta parroquial de beneficencia de San Ildefonso.—El camelo.—Fantasia de flauta.—Una hija de Despeñaperros.—Rondo.—Gran paso oriental.—La naranjera. Circo de Paul.—A las nueve de la noche.—Funcion por la compañía teatral italiana, bajo la direccion del señor Gaetano Cimisselli. Circo de Fricé.—A las nueve de la noche.—Funcion de ejercicios equestres y gimnásticos. Cíclorama.—Segue este espectáculo de dia de la mañana hasta las ocho de la noche.

DIARIO DE LAS FAMILIAS, DE AVISOS Y NOTICIAS LOCALES DE MADRID.

NOTICIAS.

Santos de hoy. — Santos Vito, Modesto y Crescencia, mártires.

Cultos. — Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia del Colegio de San Antonio de los Portugueses, donde por la mañana habrá misa mayor con sermón, que predicará D. Julian Candano. — Continúa la novena de San Antonio de Pádua, predicando en Capuchinos D. Gregorio Montoya, y en Loreto D. Juan Abdón. — Prosigue la novena del Sagrado Corazón de Jesús, predicando en la Buenavista D. Juan García Rodríguez, y termina en las Trinitarias, siendo orador D. José Antonio Romero. — Sigue la novena de Santa Rita de Casia en el Carmen Calzado, y en el convento de religiosas del Caballero de Gracia, predicando en la misa D. Agustín Fernández. — Visión de la Virgen de Montserrat. — Nuestra Señora de Tránsito en el Carmen Calzado ó en San Cerverano.

Viaje. — Anoche ha debido salir de esta corte, en dirección de Alicante, el oftalmólogo de la facultad de medicina de París don Anselmo Sabatier, donde ha sido llamado para practicar una operación de pupila artificial a la señorita P. Z., que se quedó ciega el año pasado. Esta desgraciada joven, de diez y seis años de edad, es hija única de uno de los mas ricos hacendados de la huerza de Monovar. También nos dicen que esta habil operador debe pasar por Valencia, acompañando a su familia, con objeto de tomar baños.

Anuncios útiles. — En todos los libros luminosos establecidos en varios parajes de esta corte, hay un anuncio indicando la hora de la salida de los trenes y el precio de los asientos del ferrocarril del Norte. Sería de desear que las otras compañías imitasen tal ejemplo, pues estos datos son de mucha utilidad para el público, y pueden ser de algún provecho para las empresas.

Orden de la plaza. — Servicio Navas hoy. — Parada. — Chiclana, Las Navas y Vergara. — Jefe de la guardia exterior del real Palacio. — Señor coronel teniente coronel de Las Navas D. José de Salcedo y Gomez. — Jefe de día. — Señor teniente coronel segundo comandante de infantería capitán del tercer regimiento artillería a caballo D. Clemente Velarde. — Visita de hospitales. — Lanceros de Numancia primer capitán.

Oposición. — El tribunal de oposiciones a la cátedra de patología quirúrgica vacante en la Universidad de Valladolid avisa que los opositores se presenten el lunes 16 del corriente a las cinco de la tarde para principiar los ejercicios.

Defunciones. — Han fallecido en esta corte doña Antonia Ansiola y del Busto, y el Sr. D. Antonio María Sulin.

Subastas. — El 17 del actual se vendrá a la venta por secciones de los pastos de agostadero del termino de Torrejon de Velasco ante el ayuntamiento; el 5 de julio la del arriendo del portazgo de la Pedrera en la carretera de Leida a Tarragona en 110.500 rs. anuales; el de Juzarreta en 29.000; el 12 la de las obras de la de Onda a Burriana en 1.103.032 64; ante la direccion general de Obras públicas; el 15 la de cuatro caballos del regimiento de artillería; el 24 el arrendamiento de las yerbas de Navalcarnero; el 9 la pastoreja de Carabanchel alto; el 27 la de las obras de herradero de limpiezas ante el ayuntamiento.

Minas. — Por el gobierno civil de esta provincia se anuncia la constitucion en especial minera de la sociedad Los quince.

Ensayo. — En el teatro de la Zarzuela se está ensayando para ejecutarse en breve la en un acto titulada Llegar y besar el santo.

Oposiciones. — Por el consejo de gobierno y administración de fondo de redencion y enganches del servicio militar se saca a oposición una plaza de meritario de la seccion de contabilidad con 3.000 reales, pudiendo presentar las solicitudes en la calle del Clavel, número 11, cuarto segundo, hasta el 15, verificándose los exámenes el 16. Por la direccion general de instrucción pública una plaza de ayudante de la clase de terceros en el cuerpo de archiveros-bibliotecarios con 6.000 rs.

Suspension. — Se ha suspendido la subasta de siete casillas de peones en la carretera de Balen a Málaga.

Nueva publicacion. — Acaba de publicarse un gran cuadro genealógico cronológico-histórico de Jesucristo, por el doctor D. Ramon Orozco, en que se refiere toda la ascendencia del Salvador y sus ramificaciones desde nuestros primeros padres, creyéndola muy útil para comprender a simple vista la genealogía de Jesucristo, y la importancia de la mayor parte de los personages biblicos. Hemos comprobado algunas de las fechas que trae y se refieren a la historia sagrada, y las hemos hallado exactas. El conjunto es bello y compendioso, y esencial del antiguo testamento.

Llamamientos militares. — Por el gobierno militar se llama a don Miguel Sanz y Martinez. Citaciones judiciales. — Por el juzgado de Maravillas se llama a don Manuel Gomez Avelaneda; por el del Prado a los acreedores de don Antonio Rafino Cogollado, y última vez a Manuel Gonzalez Martinez y a Margarita Asensi Martinez.

Subastas. — El 5 de julio se verificará la de las obras del trozo de carretera comprendido entre vertientes de Chiviliv, en 691.316 62; el 12 a de una casilla en la de Salamanca a Ledesma, en 23.253 71 ante un recibo general de obras públicas.

Procesion. — El domingo 14 las banderas de la tarde saldrá la Minería de San Justo y Pastor. Beneficencia. — La junta parroquial de San Marcos ha recaudado en el mes pasado 7.204 88 y por socorros en especie y ropas ha gastado 2.694, resultando una existencia para este mes de 4.507 88. Se ha socorrido 800 pobres, y 100 con un pan que a cada uno dio de limosna, según habíamos ya anunciado. D. Juan Chicoli y Gonzalez el día de su grado.

Minas. — La secretaría de la sociedad especial minera La Lemorina y Conservadora, avisa que desde el 16 pueden pasar los señores accionistas a recoger el urgente que por sus acciones les ha tocado en el primer dividendo activo decretado sobre la cantidad de 16.000 rs. existentes en Caja, deducido ya el 5 por 100.

ANONCIOS.

SASTRE Y ZURCIDOR. — CON perfeccion hace y reforma toda clase de prendas a precios económicos y da ropa nueva por usada; la toma e cuenta de hechuras. Jardines 7, tercero. — (00 y 14)

BARATURA EXTRAORDINARIA. — Por 14 rs. una caja de papel de aguas ó liso, 100 sobres, 12 plumas de acero y 6 de ave, barra de lazo, portaplumas, caja de obclas, polvos, falsilla, y un tintero para bolsillo ó un bonito libro de memorias con su broche y lapicero. Con canto dorado, 15 rs. Barrio nuevo, 13, almacén de papel. — (00, 14 y 15)

COCHE-CORREO. — SERVICIO de los maestros de Postas, pori Amada a Burgos, Victoria y Bilbao en 40 horas.

PRECIOS. — Interior y rota. A Burgos,.... 180 160 A Victoria,.... 304 262 A Bilbao,.... 374 312 La administracion, calle de la Paz, núm 7, donde informarán. — (00, 14, 17, 19, 21 y 21.)

DON JULIO PAUCHET DENTISTA de S. A. R. el duque de Amale Conservacion de los dientes y muelas cariadas, oñeficaciones, alineacion de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de esmeralda con lustre con las cuales se habla y come perfectamente. no tienen ligaduras ni ganchos. Montera, 46, de diez a cuatro. — (D)

REGALO SE REGALA UN Puntero ó una boquilla para puros ó un cortaplumas de dos hojas que compre una bonita caja de cartón propia para viaje, cien cartas y cien sobres de papel superior que nose caia, lacra, plumas, obclas polvos, tinta, lapicero, portaplumas y una falsilla, todo a 14 rs. Calle de las Huertas, núm. 24, frente a la del Lobo. — (00, 00 13, 14 y 15.)

SE COMPRA TODA CLASE de papel del Estado y sisas municipales, como tambien en expedientes del personal, e. c., etc., sobre la direccion de la Deuda Pública, calle del Carmen, núm. 20, almacén de quincalla. — (0, 00, 13, 17, 20 y 21.)

FONDA DE PARIS EN CADIZ. — Los dueños de la acreditada fonda de Paris en Sevilla, están montando otro establecimiento igual en Cádiz, calle de San Francisco, núm. 9, que se abrirá al público el 1.º de julio próximo. La casa es ventilada, espaciosa y consta de cuarenta habitaciones perfectamente amuebladas, no omitiendo sus dueños medio ni sacrificio alguno para que sus huéspedes estén cómodamente alojados y bien asistidos. — (14, 17, 19, 21, 24 y 26.)

PERMUTA. — UN EMPLEADO de real nombramiento en una provincia marítima, con 6.000 rs. de sueldo y de 2 a 3.000 de pension segura y legal, además de otras ventajas, desea permutar con otro de 6.000 en esta corte. Darse mas pormenores en la portería de la calle de la Magdalena, núm. 1.

SE VENDE LA CASA NUMERO 35, de la calle del Rubio de esta corte, cuyo terreno es de 2 123 pies y contiene pozo de aguas claras. El notario D. Telesoro Robles que habita calle Mayor, número 25, cuarto tercero instruirá de las demás circunstancias y precio que se pide y está encargado de admitir proposiciones.

LA BENEFICIOSA,

Sociedad mútua para colocar economías y capitales. Ingresos hasta hoy... RVN. 26.605.011 50 cént. Interés anual, por término medio hasta hoy... 12 73 Los fondos se retiran á voluntad de los interesados, con cinco dias de aviso. Administracion: calle del Olivar, 6, principal, casa propia de la direccion.

EL PORVENIR DE LAS FAMILIAS,

FORMACION de capitales, dotas, rentas vitales, etc. COMPANIA ESPAÑOLA DE REDENCION DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. Autorizada por Real orden de 25 de noviembre de 1851, previa consulta del Consejo Real.

Delegado del gobierno de S. M. — D. Antonio Merás.

CONSEJO DE VIGILANCIA.

- Excmo. Sr. duque de Abrantes, grande de España y senador, presidente. Excmo. señor conde de Isla Fernandez senador. Sr. D. Francisco de Paula Lobo, abogado. Sr. D. Martin Garcia Loygorri, propietario y brigadier de ejército. Excmo. Sr. D. Pedro Tomás de Córdoba, marqués de Casa-Córdoba propietario. Sr. D. Ramon Vela Hidalgo, propietario. Sr. D. Manuel Quintana, comerciante. Sr. D. José Magaz, propietario y oficial del ministerio de Hacienda. Sr. D. Fermín de la Puente y Apechechea, propietario. Excmo. señor marqués de Villamagna gentil-hombre de S. M. Sr. D. José Hermenegildo de Amiro-la, abogado y propietario. Sr. D. Fernando Madrazo, abogado, secretario vocal. Director general, Excmo. é ilmo. Sr. D. Ramon Lopez de Tejada. Director adjunto, Sr. D. Miguel de Grive.

NUMERO DE IMPONENTES. — SESENTA UN MIL SETECIENTOS.

CAPITALES SUSCRITOS. — DOSCIENTOS OCHENTA Y SIETE MILLONES.

TITULOS COMPRADOS. — CIENTO CINCUENTA Y SIETE MILLONES. El gran número de asociados que apreciando las ventajas de esta operacion han venido á participar de sus beneficios, y los resultados satisfactorios que ofrecen las cuatro liquidaciones quinquenales que ya se han hecho productivos los ahorros de las familias. Las suscripciones pueden hacerse con enagenacion de capital é intereses, en cuyo caso se obtienen mayores productos, ó reservándose el capital, con lo que nada se arriesga. Pueden ser por 5, 10, 15, 20, 25 y hasta 30 años, pero el suscriptor tiene la facultad de retirarse liquidando definitivamente en cualquiera de los quinquenios. Las imposiciones son anuales ó únicas á voluntad del suscriptor, y pueden hacerse en Madrid ó en poder de los representantes autorizados en las provincias.

Los beneficios se fundan: 1.º En los intereses que produce el papel del Estado adquirido. 2.º En los que producen esos mismos intereses empleados en papel. 3.º En los capitales é intereses de los fallecidos. 4.º En los intereses de los fallecidos que no enagenaron sus capitales. 5.º En los beneficios correspondientes á las suscripciones caducadas. 6.º En las cantidades abandonadas por no presentacion de documentos.

Se admiten suscripciones en Madrid en la Direccion general, calle de Fuencarral, número 2, y en provincias en casa de los representantes de la Compania, quienes facilitaran gratis prospectos y daran cuantas explicaciones se soliciten.

BAÑOS FLOTANTES EN SANTANDER.

Para el primero de julio próximo se terminarán los que están ya construyéndose en dicha ciudad, cuya notable economía, buen servicio, comodidad, limpieza y renovacion continua de aguas, ofrecen un verdadero estímulo, lo mismo á los forasteros, que á los de la poblacion. La empresa procura situar los enunciados baños, en un punto bien conveniente de la bahia, de suerte que, á la vez que infunden una completa confianza para que toda clase de personas se puedan bañar sin interrupcion de horas ni mareas, reúnan tambien la ventaja de ser enteramente accesibles, distando muy poco del muelle, lo que les dará una recomendacion más que su ra de doble apreciacion y aliente, para los infinitos apasionados á este placer de verano. — (0, 0, 00, 00 00 y 14.)

BAÑOS Y AGUAS MINERO-MEDICINALES DE LOECHES, PROVINCIA DE MADRID

El gran credito adquirido por estas excelentes aguas con motivo del considerable número de curaciones que se han obtenido con sus virtudes medicinales, escusa llamar la atencion del público con pomposos anuncios.

Elas son alterantes y purgantes, obran con suavidad y prontitud sin ocasionar irritacion alguna y son excelentes contra la languidez del estómago y digestiones difíciles (dyspepsia) con pérdida de apetito por la presencia de materias saburrales en el estómago e intestinos; en las afecciones nerviosas dependientes de la misma causa, y en el dolor de estómago (gastralgia); curan la mayor parte de los infartos del hígado, del bazo y del mesenterio, la ictericia esencial y la sintomatica por infarto del hígado; el embarazo mucoso de las primeras vías; el estreñimiento pertinaz, conocido generalmente con el nombre de obstrucciones y la hemorroides producidos por esta última causa. Curan tambien las escrófulas, los reumatismos crónicos, la gota y las parálisis apopléticas, con tal que no haya congestion activa hacia el cerebro. Producen maravillosos efectos en las herpes, cefalalgias, migrañas y otras afecciones crónicas de la piel, dependientes de trastornos funcionales de los órganos digestivos, en las úlceras antiguas, en las úlceras fistulosas y en las enfermedades venéreas antiguas, destruyendo los efectos del abuso del mercurio. Resuelven los infartos de la matriz, y curan la metritis crónica, la leucorrea ó flor de blanca, y regularizan la menstruacion haciendo cesar la amenorrea si reconoce por causa una lesion funcional. Cos arreglo á lo dispuesto por S. M. la temporada de estos baños principia el día 15 de junio y termina en fin de setiembre.

En el establecimiento situado á cinco leguas de Madrid, y distante solo una y media de la estacion de Torrejon de Ardoz, se han introducido en estos últimos años mejoras de la mayor importancia, tanto en la hospederia como en los baños, sobre todo en el presente, en que además de haberse construido unos departamentos de estos últimos, con lujosas pilas de mármel, se ha atendido á la parte de recreo en los alrededores del mismo.

Los concurrentes encontrarán en él un alojamiento cómodo, barato y digno de ellos, y las salas de recreo que se han considerado necesarias para el alivio moral de sus dolencias.

El viaje en el presente año se hará diariamente por el ferrocarril, hasta la estacion de Torrejon de Ardoz, y la legua y media restante en una cómoda diligencia.

Los billetes se despacharán en la administracion de la calle de Alcalá, número 10, donde se darán pormenores á las personas que deseen adquirirlos. El Sr. D. Ventura Chavarrri, director facultativo de dichos baños, vive calle de Santa Isabel, número 34, cuarto segundo derecha, recibe las consultas fuera de temporada diariamente de tres á seis de la tarde. 0, 0, 00, 00, 14, 18, 20, 22, 23, y 28.

NOVEDAD Y ECONOMÍA

En la calle del Principe, núm. 12, se acaba de recibir un abundantísimo y variado surtido de cortes de pantalon de lana dulce, que se ponen á la venta á precios sumamente baratos. — (13 y 14)

300 TRAJES DE BARÉS

INGLES, A DISPOSICION, CON 23 VARAS EN 50 REALES. Otros alta novedad, de un volante, 22 varas, 80 rs. Leon, 27, tienda de dos columnas. — (00, 00 y 14)

IMPORTANTE A LAS SENORAS

Trajes de barés ingles á volantes, á 60 y 80 rs.; cada uno tiene por la menos; 21 varas; faldas de alceon, dibujos nuevos, á propósito para vestido de viaje, á 3 rs.; telas del Norte, todo hilo, á 3 1/2; pañuelos de batista para la mano, desde 20 rs. docena en adelante; púrcelas imitación al príque, flores iluminadas, dibujos lindísimos, á 2 1/2; lenceria para familias, desde 3 rs. en adelante; gran surtido de chagnadas, francesas elegantísimas, desde 3 1/2 rs. en adelante; última novedad en organdis á grandes flores, á 6 y 6 1/2; emburgos para enaguas, á 15 cuartos; pañolera de barés, desde 19 rs.; barés: ingleses, lisos y floreados, brochados, á 5 rs. á 7. Plazuela del Angel, núm. 1, esquina á la calle de la Cruz, El Diamante. — (0, 0, 00, 00, 14, 17, 19 y 21)

AGUAS Y BAÑOS MINERALES

SULFIDRICO-ACIDULO-YODURADOS, DE CERVERA DEL RIO ALHAMA

Que estas aguas son en extremo saludables para curar diferentes enfermedades, la experiencia lo tiene demostrado, y se halla á la vista en los dos años de apertura que lleva este establecimiento. De mucha consideracion son los gastos que sus propietarios han hecho en edificios de hospederia, casa de baños, tierras y embellimientos; pero todo lo han hecho con gusto, sabiendo antes por los Sres. Bouchardart y Personne, notabilidades quimicas de Paris, quienes les aseguraron de un modo positivo que no habia en su clase otras aguas mejores en España que los Pirineos, por contener yodo. Esto lo vieron confirmado despues por nuestro acreditado quimico Dr. D. Manuel de Rios, corroborandolo muy pormenor, el analisis que este distinguido profesor hizo de ellas. Los impresos que se han circulado contienen este analisis, y confirman por las muchas curaciones obtenidas, los brillantes resultados que han dado estas aguas en las enfermedades sífilíticas, escrófulosas y erupciones de la piel, en las tisis incipientes, catarros crónicos y dolores del estómago, de modo que sin la menor ponderacion puede decirse que han hecho prodigios.

Los que deseen mas detalles, podrán pedir uno ó mas impresos, á don Innocente Escudero, médico-director del establecimiento. — (0, 0, 0, 0, 0, 0, 00, 14, 15, 17, 18, 22, 24, 24)

SERVICIOS MARITIMOS

MENSAGERIAS IMPERIALES.

LINEA RAPIDISTA, única directa de Valencia Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves á las cinco de la mañana. Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes á las diez de la mañana. Tiempo que se emplea en el viaje: De Valencia á Marsella, 22 horas. Valencia á Oran, 16 horas. Madrid á Paris, 65 horas. Consignatario en Valencia D. Emilio Fermaud, Mar. 96. — (M. y V.)

OBRA DE TESTO PARA LAS ESCUELAS DE INSTRUCCION PRIMARIA. LA MEJOR EN SU CLASE.

NUEVA ESCUELA DE INSTRUCCION PRIMARIA ELEMENTAL Y SUPERIOR,

D. LORENZO ALEMANY.

Comprende cuantas materias se necesitan abrazar en la primera enseñanza, puestas al alcance de los niños, comprendiendo entre sus tratados, los de Religion y Moral, de Ortologia, Caligrafia, Gramática (especialmente trata de) Arimetria (con el sistema métrico decimal), Geografía Universal, Historia de España, etc., etc., etc. Un tomo en 8.º, de buena impresion, al reducido precio de 5 rs., y se hallara en las principales librerías del reino. Se vende en Madrid libreria de D. Victoriano Hernando, calle del Arenal. Los que bagan pedidos por mayor al editor Rojdon, en Valladolid obtendrán una rebaja segun su importancia. Está concluida la edicion corregida. NOTA. No confundir esta obra con otra de muy parecido nombre y de otro autor. — (00 y 13)

TRASPORTES TERRESTRES Y MARITIMOS.

Las únicas mensagerias aceleradas para Bullen, Andujar, Córdoba, Sevilla, Cádiz y los puertos, salen de Madrid en el presente mes los dias impares. Las galeras para Jaen, Granada, Málaga, Antequera y Almería, salen los dias pares.

Estos servicios están combinados con los ferrocarriles. Los carruajes para Logroño y demás puntos de la Rioja por Aranda y Burgos, salen los jueves de cada semana.

Tambien se admite cargamento para todas las provincias del reino, Canarias, Puerto-Rico, Habana, islas Baleares, Ceuta y Algeciras. De los precios de transportes y viajeros, darán razon en la oficina de J. Payeras é hijo, calle de Alcalá, núm. 12.

VIAJES RAPIDOS ENTRE MADRID Y BARCELONA.

El nuevo y veloz buque de vapor EL CATALAN, vuelve á verificar dos viajes semanales, con la exactitud y rapidez acostumbrada, en combinacion con el ferrocarril de Madrid á Valencia.

Salidas de Madrid: los martes y viernes á las seis de la mañana, los viajeros de tercera clase, y á las siete y media de la noche, los de primera y segunda.

Los billetes de pasaje se despachan en la oficina de J. Payeras é hijos, calle de Alcalá, núm. 12.

LA MADRILEÑA, SERVICIO DE DILIGENCIAS.

Los coches de esta empresa saldrán de Madrid en el presente mes para Sevilla, los dias pares, á las seis de la mañana, en combinacion con los ferrocarriles, invirtiendo en el viaje treinta y nueve horas. Para Granada y Málaga, los dias impares á las siete y media de la noche, empleando hasta Granada treinta y seis horas. Los billetes se despachan en la oficina de J. Payeras é hijo, calle de Alcalá, núm. 12.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. — Editor L. HERRERA DE ZULOAGA